

# Escuelas en Beniel

15/

Término municipal de Beniel Provincia de Murcia

PARTIDO DE Beniel

AÑO 1920 Permisos 1.º edificar

RG: 15

**EXPEDIENTE**

concesión de permiso  
para edificar la  
Escuela

Los vecinos de la Villa de Beniel llevaban mucho tiempo reclamando unas escuelas, en las que los niños pudieran tener las condiciones necesarias para su desarrollo y salubridad. Estas escuelas no llegarían hasta 1920, cuando se solicita la edificación de una Escuela a la salida del municipio en el lugar denominado "el Pasico", en la carretera de Orihuela a Alquerías. Previamente a la instalación de estas escuelas de primera enseñanza, se creó una comisión compuesta por don Antonio Ortiz Ros, don Juan Saquero González, don Antonio Pujante Rosero, don Pedro Nicolás Martínez y don Antonio Monzón Agustín. Esta comisión se desplazó a Murcia para conseguir su objetivo, reunirse con el Marqués de Peñacerrada y solicitar una parcela de terreno necesaria para construir el edificio, el cual accedió a la petición y además el Marqués de Rioflorido también quiso colaborar.





Antonio Monzón y sus alumnos. 1934.  
El álbum familiar. José Rubio Gálvez



Interior del expediente de obra©AMB

Visitaron además a Angel Niño, representante de Josefa Díaz Vives, que también aceptó a contribuir. A la vuelta de la comisión al municipio, el maestro nacional don Antonio Monzón, organizó una reunión en el teatro en el que tras un discurso comunicando la gestión, instó a los vecinos a colaborar en esta gran labor para el futuro de las nuevas generaciones, abriendo una suscripción de la que se daría cuenta semanalmente.

*El Tiempo: Diario independiente* en su publicación del martes 13 de marzo de 1923, relata la inauguración de las Escuelas Graduadas, que llevan el nombre de Antonio Monzón, en reconocimiento a la labor de dedicación para la mejora de la calidad de la enseñanza de los niños de Beniel. Esta inauguración tuvo lugar el domingo 11 de marzo de 1923 y se indica que fue posible gracias a las donaciones realizadas. Al evento llegaron diferentes personalidades en materia de enseñanza entre los que se encontraba Isidoro de la Cierva, que alabó el trabajo realizado por el maestro nacional e instó a las maestras a que siguieran su ejemplo.

A raíz de esta construcción, las escuelas han tenido su clara evolución a lo largo del siglo XX, en cuanto a reformas, con la ampliación de las escuelas en los años 50, el cambio de ubicación, así como, el surgimiento de otros dos centros, creados posteriormente. Este momento fue el punto clave para el inicio de acercamiento, de un centro para la cultura dirigido a todos los niños.

Como sabemos Antonio Monzón, es una figura destacada en el municipio, reconocido en su momento y que no ha caído en el olvido, ya que sigue presente su gran esfuerzo por conseguir la mejora y el progreso del municipio. En este mes en el que se celebra la festividad de santo Tomás de Aquino, queremos recordar la gran labor de dicho maestro y como pudo disfrutar, según sus propias palabras, de ver hecha realidad la obra que en principio para él mismo, resultaba una quimera.

Julia D. Granado Martínez  
Archivera Municipal  
[archivo@beniel.es](mailto:archivo@beniel.es)



Ayuntamiento de Beniel  
Concejalía de Modernización